
Protokoll zur „Offenen Runde“ am 12. März 2023 in St. Konrad 

Beginn 11:15 Uhr 

Für das Protokoll: Kerstin Wilms 

Anzahl der Teilnehmer inklusive Gemeindeteam: 20 

 

Tagesordnungspunkte 

1. Begrüßung durch Klaus Pangritz-Sellschopp (Moderation) 

 

2. Protokoll der letzten Sitzung: 

Es gab keine Ergänzungen/Anmerkungen, somit gilt das Protokoll als genehmigt. Die 

Tagesordnung wurde im Vorfeld bekannt gegeben und kann so besprochen werden. 

 

3. Berichte: 

Bericht Kirchenvorstand: 

Norbert Reuber berichtet, dass es weiterhin Nacharbeiten zum Neubau des Pfarrzentrums 

gibt, Abrechnungsbezogen sei sehr viel zu tun und allgemeine Themen wie die Grund- und 

Umsatzsteuerbeschäftigen den KV. 

Die Beleuchtung der Kirche soll verbessert werden und das Thema Biodiversität stehen im 

Vordergrund. 

Der Investor für das Gebiet der alten Kita ist noch an Bord, allerdings zieht sich der 

Bebauungsplan, die Lukita bleibt bis 31.01.2024 in den Räumlichkeiten. Nach Rückfrage, ob 

das Gebiet aktiv beworben werden soll, verneint Herr Reuber da der Bebauungsplan noch 

nicht steht. Der Investor wird das Gebiet bewerben sobald alles spruchreif ist. 

 

Bericht Forum Erftmündung: 

Klaus Pangritz-Sellschopp berichtet von einem Treffen der alten Mitglieder des Forums und 

der neuen Mitglieder der Kernteams um Kooperationen wie Fronleichnam und Erntedank zu 

besprechen. Es wurde vereinbart sich einmal am Anfang des Jahres zu treffen um diese 

Kooperationen zu besprechen. Dieses Jahr ist St. Konrad für Fronleichnam zuständig, nächstes 

Jahr wieder St. Cornelius. Das Erntedankfest soll, wenn möglich wieder in allen vier 

Gemeinden zusammen stattfinden. 

 

Bericht Ökologieprojekt: 

Wie im Protokoll zu offenen Runde im Dezember bereits angekündigt erfolgt heute eine 

Information über das Projekt für das sich St. Konrad beworben hat. Gisela Hug gibt einen 

Einblick und bittet besonders für die anstehende Eröffnungsveranstaltung am 06.05.2023 

Werbung zu machen. Die Präsentation wird mit dem Protokoll per Newsletter verschickt. 

Außerdem soll es zukünftig eine Unterkategorie auf der Webseite geben, auf der die 

Aktivitäten und Termine beworben werden. 



 

Bericht Pastoralrat: 

Klaus Pangritz-Sellschopp berichtet, dass die erste Sitzung nach Gründung stattgefunden hat. 

Hier ging es aber vorranging um allgemeine Fragen. Wie können wir wieder mehr Menschen 

für Gemeinde und Christus begeistern? Unter diesem Motto stehen kommende 

Veranstaltungen und Projekte für die nächsten 2 Jahre. Viele weitere Themen wie z.B. die 

Bekanntgabe der Zelebranten (dieser Punkt wurde auch in der letzten offenen Runde im 

Dezember bereits diskutiert) wird in der nächsten Sitzung entschieden. 

 

4. Palmsonntag – Kartage – Ostertage: 

Pfarrer Süß erklärt wie es zu der Überlegung kam Gemeinden zusammen zu legen. Schluss 

endlich hat man sich dazu entschieden es noch einmal zu versuchen, da es das erste Osterfest 

nach Corona sein wird. Durch ehrenamtliche Küster und Musiker kann 2023 wieder in allen 

Gemeinden gefeiert werden. Hier wird es dann eine Zählung geben um dann zu entscheiden, 

ob man in den kommenden Jahren die Gemeinden zusammenlegt und dann im Wechsel 

feiert. Pfarrer Süß lädt alle dazu ein, Bekannte und Freunde zu den Messen einzuladen und 

ermuntert alle Anwesenden dazu auf, nach dem Grundsatz Zugehörigkeit vor Glauben 

(Belonging before Beliving) zu handeln. 

 

Außerdem kann überlegt werden ob ehrenamtliche Küsterkurse besucht werden um auch 

zukünftig dem Mangel an Küstern entgegen zu wirken. 

 

Es kam zur Sprache, dass Gnadental überaltert ist und viele der älteren Menschen nicht mehr 

in die Messe kommen können, hier wäre es gut eine Liste derjenigen zu haben die eine 

Krankenkommunion erhalten möchten. Dies sollte dann, wenn möglich auch von einem 

Priester abgedeckt werden. Allerdings kann auch hier überlegt werden den Kreis der 

Kommunionhelfer auszubauen. 

 

Um an den Ostertagen auch älteren Menschen den Besuch der Messe zu ermöglichen werden 

Frau Schmiade und Frau Wolf bei einem kommenden Fest (siehe unter Punkt Verschiedenes) 

eine Liste erstellen und Claudia und Markus Leuker übernehmen den Fahrdienst. 

 

Außerdem wurde angeregt wenigstens für die Ostertage den Zelebranten bekannt zu geben, 

eventuell auch als Versuch wie es angenommen wird. Es wird zu bedenken geben, dass man 

nicht unter dem Motto Zugehörigkeit vor Glauben (Belonging before beliving) zu den messen 

einladen kann, wenn man nicht weiß wer die Messe hält. Dieser Punkt wird im nächsten 

Pastoralrat diskutiert. 

 

Die Agape wird dieses Jahr in Absprache zwischen dem KV und dem Ordnerdienst organisiert. 



An Ostermontag findet eine Familienmesse mit anschließender Ostereiersuche (organisiert 

durch die Messdiener) statt. 

 

Vorab findet am 02.04.2023 an Palmsonntag in St. Konrad eine Messe im Rahmen „Wir feiern 

Jesus“ statt. Dies ist ein Programm um vorrangig Kindergartenkinder mit ihren Familien in die 

Kirche einzuladen. Dabei wandert die Messe ca. alle 2 Monate durch die verschiedenen 

Gemeinden zu verschieden Anlässen. Auch hier hängt das Plakat an. 

 

5. Stand der Veranstaltungen des 1. Halbjahres: 

Das Konradfest am 23.04.2023 wird von Marion Maasch und Bernhard Meyer organisiert. Es 

wird einen bayrischen Frühschoppen geben. Da es ein Sonntag in Konrad ist kümmert sich die 

Bücherei um den Kaffee. 

 

Fronleichnam: Klaus Pangritz-Sellschopp organisiert in Absprache mit den Messdienern die 

Verpflegung im Anschluss an die Prozession. Die Kleine Kirche hatte bereits im Vorfeld bei 

Matthias Godde Bescheid gesagt, das eine Station gestaltet wird. 

 

Gemeindefest am 18. Juni in der Kreuzkirche: Kerstin Wilms hat bereits mit Nadine 

Appelfeller gesprochen und geht auf die einzelnen Personen zu die auch in den Vorjahren 

immer etwas übernommen haben. 

 

6. Beteiligung Erntedank: 

Erntedank wird in der offenen Runde am 07. Mai besprochen. Termin ist bisher der 1. 

Oktober (hier sollte eine Absprache mit „Wir feiern Jesus“ stattfinden, da diese am 

24.September in St. Cornelius feiern wollen) 

Das Feedback aus der heutigen Offenen Runde ist, das es ok ist mit allen vier Gemeinden zu 

feiern, solange die Arbeit auch auf alle 4 aufgeteilt wird und nicht wie zuletzt nur Uedesheim 

die Arbeit übernimmt. Welche Aufgaben Konrad übernimmt, wird in der nächsten Offenen 

Runde besprochen. 

 

7. Sonstiges: 

- Claudia Salz steht für die Betreuung des Pfarrbriefes nicht mehr zur Verfügung. Da es 

zukünftig neben gemeinsamen Pfarrnachrichten auch einen gemeinsamen Pfarrbrief (in Form 

eines Magazins) geben soll, benötigt die Gemeinde nun jemanden der sich an der Gestaltung 

für Gnadental beteiligen würde. Derzeit wird allerdings erst ein Konzept erarbeitet und das 

Magazin soll 2-3 Mal pro Jahr erscheinen. Wenn möglich bereits zu Pfingsten das erste Mal. 

Wenn jemand eine Idee hat wer für die Mitarbeit an dem neuen Magazin geeignet wäre kann 

diesen Bitte bereits ansprechen. 

 



- Nach dem die kfd sich für Gnadental aufgelöst hatte, erreichten Frau Schmiade und Frau 

Wolf viele Nachrichten. Daraufhin haben die beiden überlegt einen Seniorennachmittag 

anzubieten und haben dafür ca. 500 Senioren in Gnadental und im Meertal angeschrieben. 

Bisher gibt es ca. 40 Anmeldungen und somit findet am 21. März ein Nachmittag der 

Begegnung statt. Außerdem wird trotzdem ein Reibekuchen Essen am 21. Mai angeboten. 

Hierzu wird angefragt ob das Kernteam die Kosten von ca. 1590-200€ übernehmen könnte. 

Darüber wurde in der Runde abgestimmt und zugestimmt. 

 

- Klaus Pangritz-Sellschopp bittet darum besonders Kosten Erstattungen/auslagen im Voraus 

beim Kernteam anzumelden. Es besteht ein Budget von 1000€ welches auch 

dementsprechend eingeteilt werden sollte. 

- Die Bücherei hatte im Vergangenen Jahr 150€ beantragt und diese auch erhalten. Hier ist 

die Bitte diese 150€ auch für 2023 wieder zu bekommen. Das wird dann auf der nächsten 

Sitzung abgestimmt. 

 

- Es gab eine Rückfrage zum Thema Großdrucke. Hier wurde bestätigt, dass wenn man eine 

genauere Zahl weiß, der Förderkreis die Anschaffung übernimmt. 

 

- Das Team der Bücherei macht noch einmal auf die Nacht der offenen Bibliotheken am 

17.03.2023 aufmerksam. 

 

- Am 26. März ist Misereor Sonntag mit anschließendem Gemeindeessen. 

 

- Nächster Termin Offene Runde: Sonntag 07. Mai 2023 nach der Messe im Pfarrsaal 

Sitzungsende 13:00 Uhr 


